

Asociación de Animadores Socioculturales de Castilla-La Mancha

¿Qué es ADAS?

Es la primera Asociación de Animadores Socioculturales que existe en Castilla-La Mancha con carácter regional, aglutinando a personas que trabajan en este campo en las cinco provincias de la región. Se fundó el pasado 21 de marzo de 1988 en el Albergue Juvenil de Seseña Nuevo (Toledo) con la intención de aunar esfuerzos para conseguir mayor fuerza, eficacia y coordinación de los animadores socioculturales en toda la región. En junio del mismo año, la Asociación queda registrada en el Ministerio del Interior, con el n.º 80.447.

¿Cuáles son sus fines?

Esencialmente de dos tipos: uno profesional y otro social. En el primero, deseamos fomentar la coordinación y colaboración entre los distintos colectivos de animadores y agentes culturales de la región. Nuestros socios se integran en ADAS para conocerse, ayudarse mutuamente y llevar a la práctica las ideas, iniciativas y proyectos que desean realizar y hacer que ese espíritu emprendedor, positivo y optimista se extienda a todos aquellos que desean trabajar en la animación sociocultural.

El fin social que perseguimos es el de incrementar entre la población castellano-manchega un mayor interés por la cultura, la vida social y el deporte, cosas que son patrimonio de todos, pero que no siempre llegan a todos, y por esto, hay que hacerlas reales donde se necesiten con más prioridad... en ello estamos.

¿Quién puede asociarse?

Todos los españoles mayores de edad, residentes en Castilla-La Mancha que acrediten estar trabajando en alguna materia de animación sociocultural, tengan titulación al respecto o sean animadores juveniles o deportivos. Los menores de 18 años, pueden integrarse en nuestra sección juvenil. ADAS forma parte del Consejo Regional de la Juventud de Castilla-La Mancha.

Para quedar inscrito, se ha de rellenar el formulario correspondiente, abonar las cuotas establecidas y presentar un curriculum vitae con las certificaciones que acrediten la experiencia o estudios especificados. Acto seguido, se extenderá una tarjeta de miembro y apertura de un registro donde se recogerá el trabajo y trayectoria del asociado para proyectarle y ayudarle en aquellos campos de la animación que sean de su interés.

¿Qué servicios presta a sus socios?

Apoyar y asesorar a los socios que quieren empezar a trabajar en la animación y, en consecuencia, tengan dudas sobre el cómo, dónde, cuándo, etc.

Proporcionar el perfeccionamiento, reciclaje e integración de estos agentes en toda la región y ayudar a aquellos que ya están trabajando para solucionar los problemas que se les puedan presentar día a día.

Atendemos las necesidades de información de nuestros miembros, estudiando y divulgando aquellos temas que puedan serles de interés. Fomentamos las relaciones personales y profesionales, para que estos se conozcan y puedan poner en marcha proyectos en común.

Representamos, gestionamos y defendemos los intereses profesionales de nuestros miembros, con la mayor fuerza que la Asociación tiene como grupo.

Actuamos en defensa y apoyo de la animación sociocultural como elemento de transformación de la sociedad, para que esta sea más justa, tolerante e igualitaria y sirva para una mayor realización personal.

A.D.A.S. Toledo
Millán Astray, 21
45240 ALAMEDA DE LA SAGRA (Toledo)

A.D.A.S. Secretaria Regional
Rocha, 24
45670 LA NAVA DE RICOMALILLO (Toledo)

¿Qué actividades promueve ADAS?

Nuestra asociación, a través de sus miembros, elabora proyectos y programas socioculturales dirigidos a distintos niveles de la población: ámbitos urbanos, rurales, proyectos para empresas, colegios, barrios, institutos, tercera edad, etc.

Periódicamente organizamos encuentros, jornadas y congresos para hacer puestas en común de nuestros trabajos y así lograr una labor más eficaz. Entre todos encontramos mejores soluciones a los problemas que nos surgen.

La Asociación, como tal, ofrece sus servicios (a través de sus miembros) para atender a cualquier otra entidad o particular que lo solicite. Para ello, el interesado, al dirigirse a nosotros con una petición concreta, recibe de ADAS uno o varios proyectos para satisfacer sus deseos, donde se detalla el programa a realizar: lugares, materiales, metodología, presupuestos, objetivos, etc. —según sus indicaciones—. Además, le asesoramos de la manera más idónea para llevar adelante cualquier iniciativa.

En este sentido, le damos mucha importancia a la proyección profesional de nuestros socios.

¿Cómo se organiza ADAS?

Nuestros estatutos recogen toda la normativa legal y de funcionamiento. El órgano supremo es la Asamblea General de Socios que se reúne ordinariamente al menos una vez al año y extraordinariamente al menos cada trimestre. En estas Asambleas, se toman las decisiones más importantes para el funcionamiento de la Asociación.

El órgano de gobierno es la Junta Directiva, formada por un Presidente (representante legal de la Asociación), un Vicepresidente (adjunto a la Presidencia y encargado de las áreas de animación), un Secretario (funciones administrativas), un Tesorero (asuntos económicos) y un vocal regional que es coordinador de los cinco vocales-delegados, uno para cada provincia de la Región, que son los máximos representantes de ADAS en sus respectivas provincias.

Después, tenemos los coordinadores de las áreas de animación, uno para cada campo: teatro, juventud, deporte, tercera edad, animación rural, etc.

¿Qué derechos tienen nuestros socios?

Gozar de todos los servicios de la Asociación.

Tomar parte en las Asambleas Generales con voz y voto y ser elegidos para cargos directivos.

Disfrutar de las instalaciones y actividades que promueva la Asociación. Ostentar las insignias, cargos o distinciones que les otorgue la Junta Directiva.

Los miembros de la sección juvenil funcionan autónomamente del resto de la Asociación, según sus propias normas de régimen interior.

Contar con el respaldo legal de la Asociación para aquellos trabajos, peticiones o proyectos que el asociado estime de su interés y sean compatibles con nuestros estatutos, frente a otras instituciones públicas, privadas o particulares.

Elegir a la Junta Directiva cuantos proyectos, consultas, etc., fueran precisas para el mejor funcionamiento de la Asociación.

La filosofía de actuación de ADAS

ADAS es una Asociación independiente, que desea que la cultura y la vida social lleguen hasta el último rincón de Castilla-La Mancha. La cultura es un bien de todos, por eso debe estar al alcance de todos. ADAS antepone los conceptos de eficacia y efectividad a cualquier otra consideración y se centra en el logro de resultados concretos, como premisa básica a la hora de justificar actividades desarrolladas para la consecución de sus fines.

Además, colabora con otras asociaciones y entidades similares, tanto de ámbito regional, nacional como internacional, trabajando si se da el caso, también fuera de nuestra región.

Se está formando el perfil de una nueva profesión y de una actividad que cada vez está teniendo más demanda por parte de la sociedad. De aquí que surja la necesidad de prepararnos más y mejor para la prestación de este auténtico servicio social, así como el imperativo de aunar para defender los derechos que puedan derivarse de las personas que, de una u otra forma, estamos trabajando y tenemos interés en la animación. En nuestra región, es ahora cuando las actividades socioculturales están iniciando su despegue definitivo... aunque aún queda mucho por hacer. En ello estamos.